

## Affrontements au Kazakhstan (19.12.11)

**Bruxelles, le 19 décembre 2011 (CSI En Ligne) : La CSI condamne avec véhémence les actes de violence survenus aujourd'hui à Zanaoen, Kazakhstan et appelle instamment les autorités à prendre les mesures qui s'imposent en vue d'une résolution pacifique du conflit.**

D'après les informations obtenues par la CSI, au moins 10 personnes ont été tuées vendredi lors de heurts violents survenus dans une ville pétrolière de l'ouest du Kazakhstan, où les travailleurs manifestaient depuis plusieurs mois en faveur d'augmentations salariales, d'après les autorités.

Dans ses déclarations, le procureur général, Askhat Daulbayev, a indiqué que le bureau du maire, un hôtel, ainsi que plusieurs véhicules ont été incendiés à Zhanaozen, ville de 90.000 habitants située à l'extrême sud-ouest de ce pays d'Asie centrale riche en ressources énergétiques.

« Plusieurs mois d'affrontements dans l'ouest du Kazakhstan témoignent de l'échec de l'actuel cadre institutionnel pour la résolution des conflits du travail dans le pays », a déclaré Sharan Burrow, secrétaire générale de la CSI. « La situation extrême de tension et de désespoir a déclenché des troubles, la panique et le chaos. La violence doit cesser sur-le-champ et toutes les parties doivent reconnaître que la seule issue possible en vue de la résolution du conflit repose sur un dialogue franc et la négociation. Le gouvernement devra intervenir sans délai pour amorcer ce processus. »

La CSI représente 175 millions de travailleurs dans 308 organisations affiliées dans 153 pays et territoires.

Retrouvez-nous sur la toile : <http://www.ituc-csi.org> et <http://www.youtube.com/ITUCCSI>